

EL

ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Jueves 4 de Abril.

El Eco de Cartagena

INVASIONES DE LOS BÁRBAROS.

Amenazada hoy la Europa de verse invadida de nuevo por las hordas asiáticas que indudablemente vendrían en pos de la victoriosa Rusia, si á esta se le permitiese el logro de sus aspiraciones, creemos oportuno presentar un resumen de las invasiones que sufrió la Europa en tiempo del imperio romano.

Los Godos son originarios de la Escandia, hoy Suecia, de donde salieron extendiéndose por diferentes países con diversos nombres.

Los que se dirigieron al Occidente, pasaron el mar Báltico, se apoderaron de parte de la Gran Bretaña, y cambiaron el nombre de los antiguos Pictos, en Scotia, ó Gotia, que aun conserva. Otros, inclinándose al Mediodía, entraron en las regiones del Vistula, y se llamaron Githones y Venedos. Los que se internaron hácia el río Elba, dieron el nombre á la provincia Gaúlba, y á la antigua isla Enigia, en el mar Báltico, el de Gotlandia. Los que se internaron hasta la Scitia y Sarmatia, dieron mucho que hacer á los romanos, y se llamaron Gecios, ocupando las orillas del Tánaís, que es el río Don que separa la Europa y el Asia. La Sarmatia es hoy la Polonia, en Europa, y la parte asiática es la ocupada por los Tártaros ó Cosacos del Don.

Los Gépigos ocuparon el país cercano al río Boristenes, hoy Volga, sobre el mar Hircano, hoy mar Caspio; y los Gelones la parte Noroeste de dicho mar. Los Gotunos se llamaron así por la mezcla de los Godos y los Hunos, y se apoderaron del país de los Getas.

Hunos ó Avaros es otra mezcla de Godos y Scitas que habitaban sobre la Laguna Meotir, hoy mar de Azof. Atila fué su rey, y por ellos tomó la Panomia, que conquistaron, el nombre de Hungheria, hoy Hungría. Todas estas tribus, aunque in-

dependientes, se unian contra los Romanos, llegando á reunir en el siglo III 300.000 combatientes, y á obligar á los romanos á pagarles tributo. Divididos en Ostrogodos y Visigodos, los primeros poblaron el Oriente y subyugaron la Italia, y los segundos pasaron á Francia, España y Africa. La parte que ocuparon en Francia tomó el nombre de Landgots (tierra de Godos), que hoy conserva variado en Languedoc. La que ocuparon en España tomó el mismo nombre de Gotlandia, hoy cambiado sucesivamente en Gathalaunia ó Cataluña.

Vándalos, que quiere decir caminantes ó vagabundos, fué otra horda que se dirigió á la Bethia, hoy cantón de los Grisonos en Suiza, y parte de ellos vinieron á España cambiando el nombre de Bética por el de Andalucía (Wandalosia) que hoy conserva, y de donde los expulsaron los Godos en 419.

Danos ó Daneses se llamaban los que se apoderaron del Chersoneso Cimbrico, que ellos tomó su actual nombre de Dinamarca. Otros pasaron hácia la embocadura del Danubio y formaron la Dacia, que tanto guerreó con los Romanos.

Slavos eran unas hordas salidas de la Noruega. A mediados del siglo VI se introdujeron en la Sarmatia de Europa, á la que por sus muchas llanuras, llamadas pole en su idioma dieron el actual nombre de Polonia.

Hércules, los que pasaron con el rey Odeacer á dominar la Italia, los que reunidos á los Soyros, fueron á poblar el Monte Cáucaso, al Oriente del Mar Caspio.

Suevos son los que poblaron la provincia de su nombre en Alemania y fundaron en España el reino de Galicia en 409.

Los Normandos conquistaron la parte de Francia llamada Neustria, á la que dieron su actual nombre de Normandía. Despues, hechos cristianos, pasaron, á las guerras de la Tierra Santa, y echaron á los Griegos de la Calabria y la Pulla en Nápoles.

Los Burgundios y Avaros fundaron la Baviera y la Borgoña. Los Ala-

nos ó Mesagetes tambien hicieron pocas irupciones.

Y por fin los Rugios dieron su nombre á la actual isla de Rugen, en la costa de Mecklemburgo, y se esparcieron por la Pomerania.

Por esta ligera reseña pueden nuestros lectores considerar lo que seria de Europa si se representase otro drama semejante por tan variados actores: han sido precisos más de diez siglos para borrar su paso por el mundo civilizado, y aun quedan restos, y no pocos, de sus costumbres.

[De El Calpense.]

Miscelánea.

Véase cómo describe «La Clínica» en su último número el extraño caso del «hombre del cuerno» aparecido en Zaragoza:

«La prensa se ha ocupado de un caso notable que se presentó pocos días hace en nuestro hospital provincial. Un individuo que entró en sus enfermerías ofrecia en su region frontal una produccion córnea, y si el hecho no es nuevo, por lo que afecta á su presentacion, lo es, á no dudarlo, por las dimensiones del cuerno, verdaderamente extraordinarias. Trátase de un sugeto, natural de Osera, (Navarra), de 70 años de edad, jornalero de oficio, de temperamento sanguíneo y buena constitucion. En su historia no hay que consignar anteriores padecimientos, pues únicamente acusa la presencia de algunos quites que se presentaron en su cuello y cabeza antes y despues de la produccion que nos ocupa.

El enfermo entró en el hospital el día 12 del presente mes, ocupando la cama número 9 de la sala de San Virgilio. En la parte anterior y un poco á la izquierda de la region frontal presentaba la produccion que nos ocupa, de ocho á nueve centímetros de larga, por uno y milímetros de diámetro en su base; aplanada tuberosa en su extremidad libre, y retorcida sobre sí misma como los cuernos de los carneros, á los cuales se parece tambien por su color, consistencia, aspecto, etc.

Tres años hace que se inició la enfermedad en este sugeto: las primeras manifestaciones correspondian con toda exactitud á las de un callo, segun confesion del paciente; pero no tardó mucho tiempo en desarrollarse, causando al enfermo las consiguientes molestias é impidiéndole salir á la calle por no ser visto. Cuenta este individuo que su mal le causaba honda tristeza, de la que no se vió libre hasta despues de la operacion. Si así es, mucha analogia habria entre éste y otro caso que se refiere en la historia de Francia acaecido á un aldeano que huyó á los montes para ocultar su mal.

De todos modos el enfermo fué operado el día 14 del actual por el doctor don Jacinto Corralé, y no describimos el procedimiento empleado porque no merece la pena. El paciente sigue bien, y la pieza patológica que ha proporcionado debe hallarse á estas horas en el museo de nuestro hospital provincial.

Acaba de abrirse una exposicion entomológica en la galeria principal del «Aquarium» de Westminster, en Londres. Las colecciones, que pueden sostener la comparacion con las del «British Museum», están colocadas en mil aparadores, conteniendo cada uno por término medio 300 ejemplares. El número de exponentes se eleva á 250.

Además de las especies que pertenecen á las islas británicas, se admiran en esta interesante exposicion magníficas series de mariposas exóticas, así como tambien los monstruosos y brillantes escarabajos de Brasil, y de Méjico y el Africa central.

El «Diritto» de Roma, refiere que el tribunal de Osnabruck acaba de condenar á muerte á una mujer, llamada Dalman, reo del delito de asesinato de quince criaturas.

El último de estos crímenes, que la condujo al banquillo de los acusados, lo habia cometido introduciendo en la garganta de su víctima un ovillo de hilo.

De los otros niños asesinados diez